
教授会（平成２７年度 第５回）議事録 

 

日 時：平成２７年９月１６日（水）１５時００分～１６時３０分 

場 所：理学部１号館中央棟２階小柴ホール 

出席者：福田研究科長（学部長） 

   教 授 

    物  理：常行、藤森、大塚、早野、須藤、山本、吉田、樋口、相原、湯本、 

佐野 

    天  文：柴橋、田村 

    地  惑：佐藤、日比谷、升本、星野、岩上、杉田、多田、木村、Geller、井出、 

遠藤、村上、高橋 

    化  学：合田、山内、中村、小澤、塩谷、西原、長谷川 

生  科：飯野、濡木、榎本、深田、久保、植田、石田 

    天 文 セ：河野 

原 子 核：濱垣 

    ビッグバン：横山 

   （学部） 

    数  学：金井 

    情報科学：萩谷 

（以上 ４６名） 

   准教授 

    地  惑：三浦、阿部 

    化  学：狩野、辻、山下、ILIES、山野井、田代、小橋 

    生  科：岩崎、國友、真行寺 

    原 子 核：矢向、今井 

    ビッグバン：茂山 

    強光子場：岩崎 

    科学コミュ：横山 

（以上 １７名） 

   講 師 

    物  理：中澤 

    原 子 核：山口 

（以上  ２名） 

 

   オブザーバー 

    田丸（フォトン・特任准教授）、吉田（技術専門員）、林、野上、馬場（以上、URA） 

 

【理学部教授会】 

議事 

［冒頭報告］ 

○ 人事異動について 

   学部長から、教員人事について報告があった後、新たに教授会構成員となった教員

から挨拶があった。 

 

○ 教授会議事録について 



   ７月の教授会議事録（案）が原案のとおり承認された。 

 

［審議事項］ 

１ 平成２７年度非常勤講師について 

   学部長から、資料３に基づき、平成２７年度非常勤講師（学部・追加分）の採用に

ついて諮られ、原案のとおり承認された。 

 

２ その他 

   なし 

 

［報告事項］ 

１ 委員会等報告 

（１）研究支援総括室 

    山内研究支援総括室長から、以下の報告があった。 

   ・平成２７年度大学の世界展開力強化事業（南米）の採択決定について 

   ・さくらサイエンスプランを利用したインドIISSER・Puneの学生受入について 

   ・ETH Zürichとの戦略的パートナーシップ構築事業に係る申請について 

 

（２）国際化推進室 

    山内国際化推進室長から、以下の報告があった。 

    ・国際交流協定等の締結について 

    ・２０１５年度ＳＶＡＰの実施状況について 

   ・２０１５年度ＵＴＲＩＰについて 

   ・ＧＳＣ（平成２７年９月編入）の現状について 

 

（３）教務委員会 

長谷川教務委員会委員長から、資料４に基づき、以下の報告があった。 

・平成２８年度進学振分けの結果について 

 

（４）広報委員会 

山内広報室長から、資料５に基づき、以下の報告があった。 

    ・プレスリリース発表状況（平成２７年７月２２日～９月３日）について 

    ・理学部ニュースについて 

    ・東京大学理学部ホームカミングデイ２０１５について 

    ・オープンキャンパス２０１５ アンケート結果について 

 

（５）男女共同参画室 

    学部長から、資料６に基づき、以下の報告があった。 

    ・オープンキャンパス２０１５ 女子中高生のための相談コーナーについて 

 

（６）キャリア支援室 

榎本キャリア支援室長から、資料７に基づき、以下の報告があった。 

 ・平成２７年７，８月キャリア支援室利用状況について 

 

（７）キャンパス計画委員会 



    星野キャンパス計画委員会委員長から、資料１２に基づき、以下の報告があった。 

    ・理学部１号館Ⅲ期棟工事の進捗状況について 

 

２ その他 

（１）学部長から、ネット上に問題のある書き込みがあったことについて報告があり、ネ

ット上のマナーについて研究室内に注意喚起を行うよう依頼があった。 

 

【理学系研究科教授会】 

議事 

［審議事項］ 

１ 平成２７年度非常勤講師の採用について 

   研究科長から、資料８に基づき、平成２７年度非常勤講師（研究科・追加分）の採

用について諮られ、原案のとおり承認された。 

 

２ その他 

   なし 

 

［報告事項］ 

１ 委員会等報告 

（１）教育推進委員会 

    山本教育推進委員会委員長から、資料９に基づき、以下の報告があった。 

  ・研究倫理「誓約書」の取扱いについて 

・日本学生支援機構奨学金の新たな返還免除制度について 

 

（２）学生支援室 

    星野学生支援室長から、資料１０に基づき、以下の報告があった。 

    ・平成２７年７月学生支援室利用状況について 

 

（３）学術運営委員会 

星野学術運営委員会委員長から、資料１１－１～１１に基づき、以下の報告があ

った。 

・スイス連邦工科大学チューリッヒ校（ETH Zurich）との全学協定（戦略的パー

トナーシップ協定）について 

・サンクトペテルブルグ大学との部局間覚書の締結について 

・教員評価制度について 

・受託研究６件の受入れ承認について 

・共同研究１０件の受入れ承認について 

・寄附金１２件の受入れ承認について 

・客員共同研究員１名の受入れ、４件の受入期間変更の承認について 

・東京大学特別研究員２名の受入れについて 

・兼業４４件の承認について 

・営利企業の兼業３件の承認について 

・外国人学生１名の受入れ報告 

・施設修繕準備金での建物保守関連管理経費の執行について 

 



（４）環境安全管理室 

なし 

 

（５）技術部 

    山本技術部長から、技術職員研修が９月１日から行われ、９月８日に修了した旨

の報告があった。 

 

２ 研究科長報告 

研究科長から、資料１３－１－５に基づき、以下の報告があった。 

（１）企画室会議（平成２７年７月２２日） 

・理学部１号館３期（東棟）工事に関する借入金について 

企画室会議（平成２７年９月９日） 

   ・情報システムチーム・特任専門職員の採用について 

   ・広報室・特任専門職員の採用について 

（２）研究科長・学部長・研究所長合同会議（平成２７年７月２１日） 

   ・採用可能数の削減・再配分の方針について 

（３）研究科長・学部長・研究所長合同会議（平成２７年９月１日） 

   ・東京大学奨学金返還免除候補者選考規程の一部改正について 

   ・第１４回ホームカミングデイについて 

   ・不正なメール転送設定に関する事案について 

   ・研究倫理教材コンテストについて 

   ・Ｗｅｂ発注システム（購買・試薬）の利用促進について 

（４）研究科長・学部長・研究所長合同会議（平成２７年９月１５日） 

      ・分子ライフイノベーション機構の設置について 

      ・採用可能数の削減・再配分の方針について 

      ・平成２８年度概算要求について 

      ・平成２８年度施設整備費補助金概算要求について 

      ・平成２８年度科学研究費助成事業（科研費）の公募等について 

   （５）その他 

      ・天皇皇后両陛下の９月１７日の日光植物園訪問が取り止めとなったことに

ついて 

      ・平成２７，２８年度理学系研究科・理学部諮問会委員の決定について 

      ・ＧＳＧＣの現状について 

      ・東大ビジョン２０２０について 

      ・理学系研究科大学院入試が終了したことについて 

      ・理学系研究科では、防衛省平成２７年度安全保障技術研究推進制度への応

募がなかったことについて 

      ・研究倫理ガイドライン策定に向けての現状について 

 

３ その他 

（１）稲田総務課長から、資料１４に基づき、人事部長から依頼のあった中央労働基準監

督署からの指導事項対する改善策の実施と教職員の就労状況に関する実態調査につい

て説明があり、「在室時間等申告書」及び「裁量労働従事者報告カード」提出に協力願

いたい旨の依頼があった。 



（２）濡木教授から、資料１５に基づき、HFSP公募説明会が９月２８日に小柴ホールにて

開催される旨の案内があった。 

 

以 上 


